



kLAR im Januar 2023

Liebe Kollegin, lieber Kollege

Ein gutes neues Jahr! Ich wünsche dir viel Erfolg und Freude für 2023.

Der LAR setzt sich 2023 vehement dafür ein, dass du von attraktiven Rahmenbedingungen profitieren kannst. Diese Rahmenbedingungen sollen helfen, dass du der Schule AR erhalten bleibst. Wenn du etwas vermisst oder sonst ein Anliegen hast, dann wende dich an deine OK-Präsidentin bzw. deinen OK-Präsidenten. Die Ortskonferenz (OK) ist das Gremium, das die Basis vernetzt und Neuerungen anstösst, indem beispielsweise deine OK einen Antrag an den LAR (Vorstand oder Stufen) stellt. Dieses Jahr werden unter anderem folgende Geschäfte unsere Aufmerksamkeit verlangen:

- noch diesen Winter wird sich der Kantonsrat in der 2. Lesung mit dem Volksschulgesetz auseinandersetzen. Wenn alles rund läuft, wird es auf diesen Sommer in Kraft gesetzt
- integriert ins Volksschulgesetz sind auch weitere zum Teil jahrealte Anliegen des LAR: Lektionenentlastung für ältere Kolleginnen und Kollegen (Altersentlastung), Begrenzung der Anstellungsbandbreite sowie weitere Forderungen des LAR. Mit der angestrebten Einführung des Schulgesetzes solltest du mit den entsprechenden Verbesserungen aufs kommende Schuljahr rechnen können. Über dein OK-Präsidium oder das kLAR werden wir dich auf dem Laufenden halten
- der Leiter des Amts für Volksschule und Sport, Dominik Schleich, wird auf diesen Frühling pensioniert. Dominik als kompetenter und angenehmer Partner des LAR wird uns fehlen. Der LAR bemüht sich, zu seinem Nachfolger, [Peter Meier](#), einen guten Kontakt aufzubauen, und freut sich auf gute Zusammenarbeit
- der Krieg in der Ukraine tobt weiter. Es ist daher unklar, wieviele Flüchtlinge wir in diesem Jahr in Appenzell Ausserrhoden beschulen werden.
- die Beurteilungspraxis an der Volksschule soll angepasst werden. Das Amt für Volksschule und Sport hat deshalb vor ein paar Jahren mit einer Arbeitsgruppe die Arbeit aufgenommen und die Resultate im vergangenen Herbst vorgestellt. Dabei zeigte sich, dass der Entwurf an der Basis wenig Anklang findet. Kurz vor Weihnachten fand ein Treffen mit AVS, Stufenpräsidien, LAR-Vorstand und Schulleitern statt. In den nächsten Wochen wird das AVS mit einzelnen Stufenvertretern und Schulleitungen die Arbeit wieder aufnehmen. Bitte erkundige dich bei [deinem Stufenpräsidium](#) nach dem Stand der Dinge.

- der Kantonsrat befindet in diesem Jahr über die Totalrevision der Kantonsverfassung. Darin werden auch Gemeindestrukturen überdacht. Der Ausgang der Abstimmungen wird mehr oder weniger Einfluss auf die Schule in Appenzell Ausserrhoden haben. Der LAR befürwortet im Sinne der Schulen weiterhin eine hohe Gemeindeautonomie

Ich wünsche dir belebende und heitere Wintertage.

Herzliche Grüsse

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Michael Weber', written in a cursive style.

Michael Weber, Präsident LAR